
Ata da Reunião Ordinária do Departamento de Educação do Centro de Ciências 1 

Aplicadas e Educação da Universidade Federal da Paraíba, realizada em seis de abril 2 

de dois mil e vinte e dois. 3 

Aos seis dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às dez horas e trinta minutos, reuniu-se o 4 

Colegiado Departamental de Educação do Centro de Ciências Aplicadas e Educação, excepcionalmente, 5 

através da plataforma virtual Google Meet, por meio do link: https://meet.google.com/zzv-eknk-bei, de 6 

acordo com as instruções dadas pelo Conselho Universitário da Universidade Federal da Paraíba 7 

(CONSUNI), em virtude da atipicidade da situação atual em razão da COVID-19, delimitadas pela 8 

Resolução nº 02/2020 de 7 de maio de 2020. Sob a chefia do Prof. Dr. Osmar Hélio Alves Araújo, 9 

atenderam à convocação os seguintes professores: Aline Cleide Batista, Francymara Antonino Nunes de 10 

Assis, Gilmar Leite Ferreira, Joel Araújo Queiroz, Maria da Penha Caetano de Figueiredo Gill, Maria 11 

Valdenice Resende Soares, Michele Guerreiro Ferreira, Paulo Roberto Palhano Silva, Renata Monteiro 12 

Garcia e Sônia Maria Candido da Silva. Presente também se encontrava a Assistente em Administração, 13 

Julianne Simões de Macêdo, a qual secretariou a reunião. Constando o quórum regimental, o senhor 14 

presidente iniciou a sessão tendo como pontos de pauta: 1) Informes. 2) Aprovação da Ata – Reunião 15 

Ordinária do mês de Fevereiro/2022. 3) Apreciação do Progressão Funcional da Profa. Renata 16 

Monteiro Garcia | Processo nº 23074.011020/2022-23 | Relatoria: Comissão de Progressão Funcional. 17 

4) Apreciação e aprovação do Regimento Interno do Departamento de Educação – DED. O prof. 18 

Osmar Hélio cumprimentou a sala, deu início à reunião e perguntou se haveria mais algum ponto de 19 

pauta a ser inserido pelos professores. Não havendo manifestação, prosseguiu para o primeiro ponto. 1) 20 

Informes. Prof. Osmar Hélio iniciou desejando felicitações aos aniversariantes próximos (profs. 21 

Terezinha, Renata, Sônia e Penha). Informou que já foi publicada a nomeação da professora Sabrina 22 

Grisi e que logo ela tomaria posse e estaria fazendo parte do DED. Deu continuidade aos informes 23 

socializando que este ano haverá eleição para Direção de Centro e que os profs. Angeluce e Erivaldo 24 

não irão compor chapa. Prof. Osmar Hélio reforçou a necessidade e prazo para envio dos PIDs. Justificou 25 

a ausência do professor Ivonaldo na reunião corrente, pois estava envolvido com atividades da pós-26 

graduação e na última reunião do mês de fevereiro, prof. Paulo Palhano se ausentou por motivos de 27 

saúde, com uma consulta no horário. Julianne informou que o processo da requisição de veículos deve 28 

ser formalizado ao departamento e após consulta à coordenação de pedagogia há a liberação da demanda. 29 

Prof. Paulo Palhano pede a palavra e informa que foi encaminhado pelo centro para fazer parte da 30 

comissão que organiza o processo de seleção de escolha de nomes para o CONSEPE, contará com duas 31 

vagas e edital seria publicado de imediato. Continuou e informou que está concluindo pesquisa sobre a 32 

Pandemia no vale do Mamanguape, contando com 26 relatórios publicados e publicações de livros, e 33 

pediu para em outro momento apresentar um quadro síntese com os resultados. Prof. Paulo socializou 34 

que na semana anterior esteve presente na comemoração de 60 anos das ligas camponesas, e está 35 

ameaçada de sumir devido à um projeto de barragem no local. Profa. Sônia pediu a palavra e perguntou 36 

sobre os recursos a serem utilizados para publicação do livro do departamento. Prof Osmar Hélio 37 

explicou que o departamento não tem recurso suficiente para toda a demanda solicitada. Apresentou em 38 

tela o valor para atender a demanda de 300 exemplares, juntamente com os valores dos recursos 39 

disponíveis para o departamento, concluindo que não é suficiente. Continuando informou também que 40 

de acordo com a reunião que aconteceu com a direção de centro, os valores de recursos de capital 41 

poderiam ser convertidos à recursos de custeio, aumentando o valor final disponível para o 42 

departamento. Aproveitou e também perguntou se os professores estão de acordo com essa conversão. 43 

Antes da votação a profa. Renata perguntou se este seria todo o valor disponível para o departamento 44 

durante todo o ano, prof. Osmar Hélio confirmou que sim, continuando a profa. Renata sugeriu a 45 

publicação do livro através de Ebook. Profa. Sônia concordou e sugeriu que poderia ser publicado por 46 

meio de Ebook e em outro momento futuro, publicação de livro físico. Prof. Paulo Palhano também 47 

concordou com a ideia e ficou acertado que a comissão responsável pelo livro definiria os próximos 48 



passos e formalizaria ao departamento o mais breve possível. Prof Osmar Hélio retomou a pergunta 49 

sobre a conversão dos recursos e todos os professores presentes foram de acordo com converter o recurso 50 

de capital em recurso de custeio. 2) Aprovação da Ata da Reunião Ordinária de Fevereiro/2022. Foi 51 

colocada em votação a redação da ata da reunião de fevereiro de 2022, a qual foi aprovada, por 52 

unanimidade dos votos. 3) Apreciação do Progressão Funcional da Profa. Renata Monteiro Garcia 53 

| Processo nº 23074.011020/2022-23 | Relatoria: Comissão de Progressão Funcional. Profa. Sônia fez a 54 

leitura do parecer, o qual foi favorável à solicitação de progressão funcional da professora Renata 55 

Monteiro Garcia. O parecer foi colocado em votação, o qual foi aprovado, por unanimidade dos votos. 56 

4) Apreciação e aprovação do Regimento Interno do Departamento de Educação – DED. Prof. 57 

Osmar Hélio abriu espaço para considerações e/ou observações sobre o texto do regimento. Profa. 58 

Valdenice fez uma observação sobre o artigo 17 e pede que o Laboped seja retirado do texto pois o 59 

mesmo tem regimento próprio e está sob organização da coordenação de Pedagogia, e sugeriu novo 60 

texto. Prof. Paulo Palhano pede que deixe em aberto sobre a possibilidade de criação de laboratórios. E 61 

pede que se possível, no texto contenha a estimulação de publicação de artigos e periódicos. Profa. 62 

Michele concordou com a profa Valdenice e sugeriu manter o artigo 14. Prof. Joel comentou sobre a 63 

escrita do artigo 2 e não concorda como artigo 14. Ciente de todas as pontuações o professor Osmar 64 

Hélio concluiu que a comissão fará as readequações do texto do regimento e será colocado para 65 

aprovação na próxima reunião departamental. O colegiado presente concordou com a decisão. Prof. 66 

Gilmar Leite informou que dia 23 de abril estaria lançando o livro Águas do Pajeú na Galeria Augusto 67 

dos Anjos e convidou a todos. Não havendo outros informes/demandas, prof. Osmar Hélio agradeceu à 68 

presenta de todos, desejou felicitações e finalizou a reunião, da qual eu, Julianne Simões de Macêdo, 69 

lavrei a presente ata, que dato e assino, juntamente com os presentes. 70 
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